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ENTREVISTA. TANIA VALENZUELA, profesora de Educación Física 
y consejera regional del FA, quien fue reelecta por los próximos cuatro años: 

“El Core es un espacio que obliga 
y exige que se llegue a acuerdos 
y consensos por el bien común” 
Daisy Castillo T. 
ciudadesamercuriovalpo.cl 

ania Valenzuela, profeso- 
T ra de Educación Física, 

fuereelecta consejera re- 
gional por Viña del Mar, Concón, 
Quintero y Puchuncaví. En las 
elecciones de octubre pasado al- 
canzó una alta votación -19.588 

sufragios-, lo que implica un 
7,92% de respaldo en la Región. 

En conversación con este 

Diario, la jefa de bancada del 
Frente Amplio (FA) analiza cuá- 
lesson los principales desafios 
del Consejo Regional (Core) pa- 
ra los próximos cuatro años. 
Uno de ellos, afirma, sigue sien- 
do la salud como una de las 
áreas prioritarias. 

- ¿Cómoveel escenario actual al 
interior del Consejo Regional, tras 
lasalida denuevecorespara com- 
petir por un cupo en el Congreso 
elpróximoaño? 
- Es una decisión legítima por 
parte de quienes salieron a dis- 
putarlas parlamentarias del pró- 
ximo año. Eso es parte delesce- 
nario tradicional en el Consejo 
Regional. Noes primera vezque 
un consejero regional renuncia 
para ir a buscar, ya seala elec- 
ciónen una alcaldía o en una di- 
putación. Ahora bien, actual- 
menteel Coreestá funcionando 
conlatotalidad delosconsejeros 
regionales, ya que el Tribunal 
Electoral Regional (TER) ya noti- 
ficó a quienes hoy día están en 
ejercicio en sus cargos y quere- 
emplazaron a losnueve conseje- 
ros que salieron. 

  

- ¿Y qué pasa con las comisiones 
detrabajo? 
-El Consejo Regional estáfuncio- 
nando con absoluta normali- 
dad, las sesiones se han hecho 
demanera periódica. 

-Al interior del Corela balanza se 

inclinará ahoraa la derecha, con 

  

LACORE TANIA VALENZUELA LLAMA AREVISAR LA CARTERA DE PROYECTOS. 

“Me parece 
interesante que 
tengamos una 
renovación tan 
grande; implica 
nuevas vocerías, 
con nuevas miradas 
deregión”. 

ridades electas democrática- 
mente que parten un nuevo pe- 
ríodoen el ConsejoRegional por 
los próximos cuatro años, a par- 
tir del 6 de enero de 2025. Eso 
implicaque sereconfigura todo 
elorganismo después desta úl- 
timaelección, apartede quienes 
renunciaron por un tema parla- 
mentario. En relación con las 
nuevas fuerzas políticas, he teni- 
do la posibilidad de conversar 
con varios nuevos consejeros 
quevanaentrara estecargo, no 
sólo 10 republicanos, sino que 
hay 23 delos28 consejeros re- 
gionales que vana estar por pri- 
mera vez enel cargo. 

  íadel Partido! 
cano, 10 representantes, y el pac- 

to Chile Vamos, con siete, consi- 
guiendola oposición17 cupos yel 
oficialismo 11. 
-Esocorrespondeal nuevo Con- 
sejo Regional, nocorrespondea 
nuevos consejeros de reempla- 
zo, sino que son más bien auto- 

-Serenuevaprá 
espacio político regional. 

- Asíes. Me parece interesante 
que tengamos una renovación 
tangrande, porque implicanue- 
vasvocerías, conmuevas miradas 
deregión. Vana entrara discutir 
ya poder opinar conrelacióna 
cómose configuran las priorida- 

este 

des dela Región en los próximos 
años, dónde van a estar focaliza- 
dos los recursos públicos, qué 
proyectos engeneralvamosa im- 
pulsar, cuál vaa ser la relación 
quevamos asostenercon losmu- 
nicipios. Y másallá del color polí 
tico que pueda estar más o me- 
nosrepresentado, el Consejo Re- 
gional hasido un espacio donde, 
casi totalmente, las votaciones 
hansido unánimes. Las figuras 
políticas que de repente se han 
atrincherado desde el punto de 
vista ideológico, sehanvistofuer- 
temente desplazadas, porque es 
unespacioque obliga y exige que 
sellegue aacuerdos y consensos, 
velando porel bien común. 

LOS DESAFÍOS 
¿Cuáles son, asu juicio, los prin- 
cipales desafios del Consejo Re- 
gional? 
- Hay varios elementos que, hoy 
día, tenemos que mirar. Lo pri- 
meros que tenemos pendiente 
la discusión y eventual aproba- 
ción de una nueva estrategia re- 
gional de desarrollo, que esuno 
delosinstrumentos vectores del 
Gobierno Regional y quetieneel 
objetivodemirar dónde estamos 
a dónde apuntamos como Re- 
gión en los próximos diez años. 
Cómonos vamos amanejar, por 
ejemplo, conlos proyectos que 
ingresan a Evaluación Ambien- 

“Me parece que es 
un error sacar a los 
municipios de la 
inversión pública 
en el Gobierno 
Regional”. 

tal, cómo vamos a incorporar la 
tecnología ylainnovación. 

-¿Quéotras metasse debieranal-
canzar? 
-Hay que analizarlos convenios 
que mantenemos vigentes con 
Vivienda y también con institu 
ciones policiales, como Carabi- 
neros, y Bomberos, donde la 
idea es poder continuar ejecu- 
tando las acciones delas distin- 
tasetapas que quedan pendien- 
tes de inversión. Es necesario 
también revisar la cartera de 
proyectos,1no desde el punto de
vista dela desmunicipalización, 
me parece quees unerror sacar 
alos municipios de la inversión 
públicaenel Gobierno Regional. 

   

- ¿Qué hay que hacer? 

-Hay que orientar esa inversión 
desde donde nosotros, en el 
Consejo Regional, detectamos 
están las principales demandas 
y necesidades del día. Eso signi- 
fica fortalecer el trabajo con los 
municipios, pero tambiénorien- 
tarla inversión pública. 

  

PROYECTOS DE ALTO IMPACTO 
-¿Porquéesunerrorelsacaralos 
municipios? 
-Se ha logrado realizar proyec- 
tos dealto impacto social y me 
refiera iniciativas, porejemplo, 
como el que está presentando 
Viña del Mar y que tiene que ver 
con la conservación de Agua 
Santa, y que no responde los 
beneficios de una administra- 
ción de tuno, estamos hablan- 
do dela mejora de una de las 
principales vías de acceso que 
tiene la Región en estos mo- 
'mentos y que nos permite co- 
nectarnoscon la Región Metro- 
politana. El pensar que la des- 
municipalización resuelve el 
mejorar una gestión de inver- 
sión del Gobierno Regional es 
no entender cómo funciona la 
institución y es castigar a los 
municipios queestán haciendo 
unbuentrabajo. es 

823 marinos egresan 
de la Academia 
Politécnica Naval 
con una especialidad 
VIÑA DEL MAR. Egresados se incorporan 
a la Armada para prestar servicio en 

  

distintas áreas de la institución. 

  

CEREMONIA DE GRADUACIÓN DE GRUMETES Y GENTE DE MAR. 

  

nel Patio de Honor del 
E Campus Jamechar 

seefectuóla premiación 
y graduación de 823 nuevos es- 
pecialistas entre oficiales y per- 
sonal degente de mar dela Aca- 
demia Politécnica Naval, delos 
cuales301 grumetes juraron a 
la bandera. 

La actividad fue presidida 
por la ministra de Defensa Na- 
cional, Maya Fernández, quien 
estuvo acompañada por el co- 
mandante enjefe de la Arma- 
da, almirante Juan Andrés de la 
Maza, y contó con la presencia 
de integrantes del Alto Mando 
Naval, autoridadesciviles, invi- 
tados especiales y familiares de 
los 55 oficiales y 768 gente de 
mar graduados. 

El director dela Academia 
Politécnica Naval, capitán de 
navío Hans Fritz, resaltó la 
oportunidad “de haber conta- 
do con más de 700 alumnos, 
quienes, hoy graduados, fue- 
ronenriquecidos por experien- 
cias intelectuales, profesiona 
les, culturales, valóricas, físicas 
y militares, acordes con suárea 
deexpertiz ysepreparanentu- 
siastas para salir a cambiar el 
mundo; serunaportealasocie- 
dad y entregarlea la Armadalo 
mejor de sus capacidades”. 

Elalto oficial enfatizó, ade- 
más, el desafio que tendrán los 

301 
grumetes realizaron 
el juramento a la bandera y 

se incorporarán a la planta 
institucional. 

  

  

“Una nueva 
generación de 
oficiales y gente de 
mar especialista 
que ahora se van 
adesempeñar en 
las áreas de sus 
respectivas 
especialidades”. 

Juan Andrésde la Maza 

Comandanteenjefedela Armada 

egresados y convertirse en “ge- 
neradores de cambios, creado- 
res de posibilidades ciertas pa- 
ramovilizar voluntades y entre- 
gar valor en un mundo que de- 
mandainnova 

La ministra Maya Fernán- 
dez subrayó que “cada vez te- 
nemos gente más profesional 
queestáal servicio dela patria 
en distintas áreas; es un orgu- 
llo como ministra de Defensa 
poder estar, apoyar y ver alas 
familias en un momento de ce- 

rrar un ciclo, donde se ve mu- 
chaalegría”. 

Para el almirante De la Ma- 
za la ceremonia tuvo una signi- 
ficación especial, ya que “por 
una parte los grumetes que ju- 
raron ala bandera hoy cierran 
un ciclo; ellos se incorporarán 
ala planta institucional a contar 
del de enero. Por otra parte, 
una nueva generación de oficia- 
les y gente de mar especialista 
queahorase vana desempeñar. 
en las áreas de sus respectivas 
especialidades. Son las nuevas 
generaciones que vanarelevar- 
nosenel futuro”. cs 
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